

REGISTRO

del Eco del Norte.

T. 1. °) Trujillo Sabado 2 de Junio de 1838. (N. 91.

Se publica Miercoles y Sabado de cada semana.

Articulos de Oficio.

EJERCITO DEL SUD DE LA CONFEDERACION PERU-BOLIVIANA.

El Jeneral en Jefe—Cuartel Jeneral en Chorillos, à 19 de Marzo de 1838.

N. ° 60.

A S. S. Ilma. el Jeneral, Jefe de Estado Mayor Jeneral Pacificador,

Ilmo. señor.

Habiendose presentado en este Cuartel jeneral el Coronel Argentino D. Jacinto Juan de Carrillo, le conferi la comision de que pasase a sorprender las partidas enemigas, que en diferentes puntos de la quebrada del Toro se hallaban destacadas, y en consecuencia pasase a ocupar los valles de san Carlos. Al efecto puse a sus ordenes una partida compuesta de los pasados del exercito enemigo, con la que debe dar cumplimiento a mis instrucciones. Este Jefe ha principiado con buen suceso la comision que se le ha encargado, segun el parte que acabo de recibir despues de cerrar el correo, y el que tengo la honra de adjuntar a U. S. Ilma. para que se sirva someterlo al conocimiento de S. E. el Capitan Jeneral, asegurandole que en mi concepto debe producir buenos resultados la comision del Coronel Carrillo.

Dios guarde a U. S. Ilma.—Ilmo. señor—Felipe Braun.

Tambo, Marzo 17 de 1838.

A S. S. Ilma. el Jeneral en Jefe D. Felipe Braun.

Señor Jeneral.

Hoy por la madrugada he tomado toda la guardia del Toro, y a las cuatro de la tarde se me presentó el Comandante Sanchez con su Division, dos leguas antes de llegar a este punto: en el momento mandé cargarlos, y cargaron con tanta bravura el señor comandante D. Miguel José de Suelo y el señor

teniente D. Tomas Lobo, que los fue imposible a los enemigos defenderse, y corrieron sin ver para atras; mas la jenerosidad del que habla no permitió tocasen un solo hombre. Se han tomado 16 tercerolas, 12 lanzas, y algunos caballos. Los prisioneros han sido 43, entre ellos el Comandante y un Capitan: los últimos se los entrego al sr. comandante Tejerina, para que los ponga a disposicion de U. S. Ilma. De los soldados que se han tomado llevo conmigo 20, y los demas quedan aqui. Tambien pongo en conocimiento que Lizarraga ha tomado un oficial, Aramayo, con algunos hombres, y solo quedan en estos campos 15 enemigos que han salido en persecucion de Lizarraga, los mismos que caeran mañana a su regreso. Recomendo a U. S. Ilma. al señor comandante Suelo, quien ha corrido al comandante Sanchez dos leguas, despreciando a sus soldados hasta que lo tomó solo. Tambien al conductor de esta, que ha servido voluntariamente franqueando cinco animales. Incluyo en esta las comunicaciones q' se le han encontrado al comandante Sanchez.

Dios guarde a U. S. Ilma.—Jacinto Juan de Carrillo—Es copia—Braun.

Estado Mayor—Boletin N. ° 3.

Es difícil creer que, dandose este Boletin a las sesenta leguas del territorio enemigo, no contenga un hecho solo de armas, y que nuestro exercito haya podido penetrar hasta las puertas de la ciudad de Jujui sin la menor resistencia—Al aproximarse nuestras columnas al pueblo de Humahuaca, aterrados los caudillos que habian amenazado la seguridad del suelo sagrado de la Confederacion, huyeron despavoridos de sus posiciones, abandonando a cada paso otras, que les ofrecia el terreno, igualmente ventajosas para sus infantes y caballeria—Envueltos del espanto y la confusion, han corrido a refugiarse en las montañas de Santa, de donde, no encontrandose todavia bastante seguros, han adelantado los cuerpos de mas difícil movilidad, para continuar su fuga. Los resultados de su violenta retirada les han sido tan funestos, como los que les habria podido causar la derrota mas desastrosa; y nuestro exercito, sin haber reportado los triunfos que se

prometió, al marchar en busca de enemigos que decantaban tanto ardimiento como poder, ha visto, y de una manera casi impensada, terminada su misión—Este singular desenlace hara conocer por solo la impotencia de los Rosas y los Heredias, y el itinerario que sigue, las ocurrencias de nuestro ejército en su marcha hasta este punto.

Habiendo recibido S. S. Ilma. el Jeneral en Jefe ordenes terminantes de S. E. el supremo Protector para continuar la ofensiva, ordenó el movimiento del cuartel jeneral para el 13 del anterior, y la reunion de todo el ejército en Cangrejos para el siguiente dia—Habiendose así verificado, y despues de haber recorrido la linea que formaron nuestros bravos, animados a la vista de su Jeneral en Jefe de un ardor y de una resolucion que expresaban mui bien sus semblantes y su alegría, les habló en estos terminos:

El Jeneral en Jefe del Ejército del Sur, a las tropas que lo componen.

Compañeros—Ya habriais regresado a la tierra patria y al seno de vuestras familias con la oliva de la paz ó el laurel de la victoria, si al arribo de la expedicion chilena a los puertos intermedios de la Confederacion los preceptos de la guerra no nos hubiesen aconsejado el suspender la ofensiva, que principiastis con tan buen exito, para no prolongar demastado la linea de operaciones que debia servir de antemural a la coalicion enemiga. Hoy, que el Estado del Centro se halla expurgado de los invasores, que, debiendo su salvacion a la magnanima jenerosidad de nuestro Capitan Jeneral, reusaron con escandalo de la America esa misma paz que les volvió el honor y la vida, es llegado el tiempo de que llenéis con gloria vuestros sagrados compromisos. Yo se que aguardabais con impaciencia el momento en que se os ordenase marchar sobre los obstinados enemigos de vuestro reposo. Estan ya cumplidos vuestros votos. ¿Mas no imagináis desde ahora cual sera el placer que sientan vuestros corazones, al volver a nuestros hogares, cargados de las bendiciones de los pueblos, cuyas cadenas vais a romper, de los nuevos titulos que habreis adquirido a la gratitud de la Confederacion entera, y de los premios y recompensas de que os hayais hecho dignos a los ojos del Heroe ilustre que descansa confiadamente en vuestra constancia y valor?

Camaradas—Estan fijados vuestros destinos: la justicia y la victoria os esperan para coronaros. Vamos, pues, a arrancar la paz de los atrincheramientos mismos del enemigo con la punta de nuestras bayonetas vencedoras.

Cuartel jeneral en Cangrejos, a 14 de Febrero de 1838—*Felipe Braun.*

El ejército, arrebatado de entusiasmo, contestó vivando cien veces a la Confederacion y a su Capitan Jeneral—La tarde del mismo dia dirijió a los pueblos argentinos la proclama siguiente:

El Jeneral en Jefe del Ejército del Sur de la Confederacion Perú Boliviana, á los habitantes de las Provincias de Tucuman, Catamarca, Salta y Jujuy.

Argentinos—Ha llegado el tiempo de cumplir

la oferta que os hice en mi anterior proclama y de que podais sacudir el yugo ominoso a que os tienen condenados vuestros tiranos. El ejército destinado a llenar esta mision ha sido engrosado hace pocos dias con vuestros hermanos, los "Coraceros de la Muerte" y "Coraceros Argentinos del Tucuman" que de instrumentos de vuestra opresion se han convertido en restauradores ilustres de vuestra libertad. Acogiendose al pabellon Boliviano, que ya flamea en vuestro suelo, han dado el testimonio mas clasico del amor a la patria a que pertenecen, y de sus nobles deseos por arrancarla de su humillacion y de sus desgracias. Y vosotros os mantendreis insensibles a sus sacrificios?

Convecinos y hermanos—El ejército que conduzco en vuestro socorro no trae otra aspiracion que la de estrechar con vosotros sus vinculos antiguos de fraternidad, que conviene esencialmente a vuestros intereses, dejandolos la mas completa libertad para arreglar la forma y organizacion de vuestro Gobierno del modo que creais mas adecuado a vuestras conveniencias é inclinaciones. Preparaos, pues, a corresponder a tan jeneroso designio con una ardiente y eficaz cooperacion de vuestra parte, para precipitar de una vez la caida de los abominables Caciques que os hacen jimir, y que, dirigidos por la politica tan egoista como sombría del Gobierno de Buenos Ayres, encaminan por calculos interesados a las demas provincias Argentinas al funesto fin que habian preparado en sus proyectos inicuos. Reunamos, pues nuestros esfuerzos para destruir los unicos obstaculos que se oponen a vuestra dicha, y al reposo, que es el bien exclusivo que se prometen vuestros vecinos.

Soldados del Ejército Argentino—Seguid el ejemplo que os han dado los "Coraceros" substraendose con tanto heroismo a la barbará opresion y a la espantosa miseria en que los tenían sumidos los que, en vez de verdugos, osaron llamarse sus Jefes: abandonados, y venid a gozar como ellos de la fraternal acogida y de la abundancia que ya disfrutan en vuestras filas. No deis credito a las torpes falsedades con que aquellos miserables se esfuerzan en inspiraros horror a nuestras nobles banderas: los prisioneros de Cochinocha, que sin haber sido canjeados vuelven libres a sus hogares, por que no buscamos nosotros victimas inocentes, os diran como han sido recibidos y son tratados los "Coraceros".

Habitantes del Valle de San Carlos, de Humahuaca y la Quebrada del Toro—Coadyuvad a las miras benéficas que lleva el ejército que marcha en apoyo de vuestras garantias y libertades. Y si los angustiados Heredias os quieren alucinar con la esperanza quimerica de la cooperacion chilena, decidles que su expedicion desgraciada reñó la salvacion y la vida de la magnanima jenerosidad del ilustre Protector de los Estados de la Confederacion Perú Boliviana, y que regresó a su pais, penetrada del sentimiento del vasto poder de la nacion que osó invadir en los momentos de su seguridad.

Argentinos—El ejército que marcha en vuestro auxilio paga en su justo valor todo lo que consume: esperarle con lo que pueda necesitar para sostenerse, disponiendose a dividir con él el fruto de sus esfuerzos y de sus victorias.

Cuartel Jeneral en Cangrejos, a 14 de Febrero de 1838—*Felipe Braun.*

(Continuará.)

NOTICIAS DE S. E. EL PROTECTOR Y DE LA GUERRA DEL SUR.

ENTRADA DEL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA EN OROURO.

El 24 del mes proximo pasado al salir el sol se anunció al pueblo por medio de un tiro de cañón.

ñon que S. E. el Protector de la Confederacion debia llegar ese dia; inmediatamente se puso la poblacion en movimiento y hasta la hora de las diez se halló adornada la ciudad y cubierta de arcos desde la distancia de media legua afuera. A las dos de la tarde entó S. E. entre vivas y acclamaciones publicas. Al dia siguiente hubo una misa solemne y *Te Deum*, y despues se pronunciaron en el Palacio alocuciones de parte de todas las Corporaciones, analogas a la Confederacion, y al placer que tenian de ver al Protector despues de tres años. En esa tarde le presentaron en la Plaza del Regooijo juegos tauriles y de cofias, y en la noche una pieza dramatica precedida por un dialogo ó loa a usivo a describir los horrores de la anarquia, la paz y el orden de Bolivia, su prosperidad y glorias; y se concluyó este hermoso dia con un sarao en la casa de Palacio, en que reinaron la sencillez, la elegancia, el buen humor y la alegría.

En los ocho dias que estuvo el Protector en la ciudad de Oruro, no ha dejado de recibir incesantemente demostraciones de afecto y lealtad de parte de todo el vecindario. En este tiempo se ha ocupado de ver las necesidades del pais, y de remediarlas. El 31 salió para Potosí, dejando al pueblo Orureño contento de su suerte, y agrado de los bienes que habia recibido de su Protector ilustre, quien en memoria del dia 2 de octubre, en que la virtuosa poblacion sofocó inercialmente la revolucion consumada por unos cuantos traidores, ha expedido un decreto q' en una obra publica la mas benéfica a sus habitantes perpetúe el nombre que se ha merecido de muy heroica y leal ciudad de Oruro.

(*Iris de la Paz*)

IMPORTANTE.

Se han recibido en este momento comunicaciones de S. E. el Supremo Protector datadas el 12 del corriente de quince leguas mas alla de Potosí en direccion a Mojo a donde marchaba con el objeto de tener una entrevista con el Jeneral en Jefe del ejército del Sur para arreglar y establecer las bases sobre las que debe concluir la guerra con los Argentinos, que han pedido negociaciones. Despues de haber visitado S. E. todos los Departamentos Meridionales de la Republica Boliviana, segun nos lo aseguran varios correos pnsales, oído de las acclamaciones y aplausos de todos y cada uno de los pueblos por donde ha pasado, y en los que con su presencia vivificadora se han conculado las ideas patrióticas de federacion, los sentimientos de gratitud y de respeto acia su persona, como tambien el espíritu de gloria y de entusiasmo nacional; S. E. apoyado en esta fuerza moral y en el poder indestructible que ella produce, va a presentarse ante el ejército del Sud ó ante su Jefe, no para hacer uso de estos fuertes elementos, sino para dar la paz al que la pide con sinceridad y buena fe. Dentro de un mes lo tendremos en este Estado; y así como en Bolivia ha derramado inmensos beneficios, y a su vez ha recojido nuestras inequívocas y permanentes del aprecio y de la gratitud publica así tambien entre los Sud Peruanos se verá esta bella correspondencia del gobernante con los gobernados, y así esta fuente de esplendor y de ventura social corona los trabajos del héroe, y hará resplandecer las obras de su jenio y de su constancia.

Por la carrera de Bolivia se confirma la noticia de la venida de un Ajente Ingles a interponer su mediacion, para que definitivamente se concluya la guerra de la Confederacion Perú Boliviana con Chile.

(*La Estrella Federal del Cuzco.*)

NOTICIAS DEL SUD.

Por un buque llegado de Arica se han recibido cartas del Sur que alcazan hasta el 25 del pasado desde Potosí. S. E. el Protector estaba de regreso de su viage a la frontera, donde habiendose visto con el Jeneral en Jefe del Ejército del Sud, y arreglado cuanto convenia a poner termino a la guerra con los Heredias y Rosas, hallabase ya en Potosí para pasar a Chuquisaca, Cochabamba y la Paz para luego venir a Arequipa, donde estará a fines de este mes, ó principios del entrante.

La campaña del Sud ha terminado felizmente para nuestras armas con solo haber marchado nuestro ejército a buscar al enemigo que por sí solo ha dejado de existir, disolviéndose por aquellos medios tan comunes en las Provincias Argentinas. Revoluciones perpetuas, constante guerra civil, eterna odiosidad, no son los mejores elementos para invadir un pais ordenado, patriota, y que ama las instituciones que voluntariamente ha querido darse.

Una carta del Protector de fecha 25 de abril en Potosí dice mas ó menos lo que sigue: "libre ya el pais de los amagos de una invasion por este lado; he dado las ordenes convenientes para q' regrese una gran parte del ejército del Sud para reforzar el del Centro y Norte, no siendo nuestro animo el hacer conquistas, ni invadir el territorio argentino. Nuestra causa esta apoyada por los mismos pueblos que inutilmente han querido convertir en enemigos nuestros, no habiendo conseguido otra cosa que su odio a la guerra por las desgracias que han sufrido. Los Heredias han quedado en una incapacidad absoluta para volver a llamarnos la atención. Las revoluciones, la desercion y el descontento jeneral han disuelto la pequeña fuerza que se habia reunido en la frontera. El Jeneral Braun con la sola marcha del ejército ha concluido la guerra con muchas ventajas, y particularmente sin derramar la sangre de nuestros valientes jovenes, y enonizando la de nuestros gatuitos enemigos. Paso inmediatamente a Chuquisaca y Cochabamba para estar en la Paz el 25 del entrante, y muy luego en la costa."

(*Del Eco del Norte*)

Cada dia se reciben en esta Ciudad nuevas pruebas del patriotismo y demas virtudes cívicas de los funcionarios del Departamento donde arde por todas partes ese fuego sagrado en que arden los ciudadanos por vengar los insultos de enemigos tan impotentes como atrevidos: los cuerpos de la Guardia Nacional de todas las provincias, estimulados por la heroica resolucion del Bat. Fou de Camamarca, piden en todos los correos la orden para conscribirse sobre las armas y tomar una parte en la campaña que nos espera: la estirpe de nuestras columnas en que debemos publicar con preferencia quanto contiene el periodico ministerial de la Capital del Estado a que pertenecemos, no nos permite dar a luz la porcion de documentos con que podríamos apoyar nuestras anteriores aserciones. Sin embargo terminaremos este articulo dando a luz la siguiente proclama del Sub-Prefecto de Chota que hemos recibido en el ultimo correo.

EL SUB-PREFECTO DE CHOTA, A SU PROVINCIA ENTERA.

CHOTANOS—Con escandalo del mundo entero persiguen los opresores de la nacion chilena; nos han hostilizado de nuevo, sin recordar que la misericordia del Protector, les valió, para que el ejército Perú-Boliviano, no les hiciese sentir el peso de nuestra indignacion: ellos han creído torpemente, que no hai en nosotros amor a nuestro pais. ¡Miserables! De nuestro heroismo, y subordinacion recogerán el mas desengañado fruto de sus temerarias presunciones.

PUEBLO CHOTANO—Seguid sin interrupcion las sendas de la virtud publica, sin desdeñar el espíritu con que os hicisteis libres: tomad a una vuestras armas, sean las que fueren: descargad vuestros irritados golpes sobre los enemigos de nuestro bien, y haced ver a esos aventureros, que sois patriotas de una Nacion respetable.

ECCLESIASTICOS—Que sois por vuestro estado receptos de tomar el puñal, haced objeto de vuestros sacrificios de la Causa Santa que defendemos. Cooperad a

nuestros triunfos, con vuestras oraciones, y a la vez con vuestros arribos.

SEXO FEMENINO—Delicado sois, pero poderoso. ¿Dejarse de tener parte en nuestras glorias? No es posible. Persuadid, y mandad, a vuestros maridos, ó hijos, que a la primera señal de guerra, corran valientes al campo de honor: que conviertan en armas defensoras de nuestra patria, é intereses, las piedras, y los palos, que los campos producen, y vosotras a su lado animadas, a morir ó vencer.

SOLDADOS DE LA GUARDIA NACIONAL—A vosotros, que tenéis tantas pruebas dadas de ser soldados, y que tantas veces me habéis hecho presente vuestro entusiasmo, y la gana de veros al frente de esos cobardes, para matarlos. ¿Que me toca decirlos? Que ya es tiempo de que lo cumplais: que la suerte os abre tamaño camino para ser gloriosos: que la Nación está encomendada a vuestro valor; y que sepáis defenderla.

COMPAÑEROS DE ARMAS—Marcharemos—venceremos sin duda; y volveremos llenos de triunfos á ocupar nuestra Nación, espurgada de sus adversos. El Cielo amparará nuestros pasos, y al conducirnos tendrá el placer de ser testigo de vuestras proezas, vuestro compañero—

Manuel de Espino.

Bambamarca Mayo 23 de 1838.

NOTICIAS DE CHILE.

Por varias cartas, uniformes en las noticias que se nos transmiten, y que ha traído la fragata de guerra francesa la "Venus," sabemos que el señor Consul Jeneral de S. M. B. C. rea del Gobierno de Chile, en cumplimiento de las ordenes que ha recibido, trabaja con mucha actividad por la conclusion de la guerra; que la opinion publica de Chile se pronuncia cada dia mas y mas por la paz; que el Consejo de Guerra del Jeneral Blanco esta suspenso, sin que el Gobierno se atreva a activar su curso, temiendo un mal resultado, respecto a que el indicado Jeneral merece la amistad de todos los hombres imparciales y honrados; que, sin embargo, los individuos que componen la administracion no descansan en apurar los medios de realizar otra expedicion, que debe venir a Atica y obrar en el Sud; que los buques destinados al bloqueo han traído 356 hombres de desembarco, todos reclutas; que la "Montegudo" salió para Talcahuano con el objeto de conducir tropas, y que, no obstante todos estos preparativos, en Chile no se cree que manden la expedicion, atendida la falta de recursos, el estado violento en que se halla el pais, y la oposicion que hai en las tropas que ya sintieron las inmensas dificultades de verificar su soñada conquista.

D. Antonio Gutierrez de Lafuente, de Jefe Supremo del Perú con toda la farsa é insensatez que siguieron a su demente empresa y a esa sed devoradora de querer mandar en el Perú sin título el mas ligero para merecerlo, ha venido a parar en una carcel publica, donde se halla actualmente a solicitud de sus acreedores. Bueno es que así paguen sus delitos los hombres imprudentemente temerarios, que, sin consultar su posicion y sus medios, se lanzan en la carrera de las revoluciones y de los horrendos crímenes, para perderse sin remedio, y llevar el llanto y la desolacion al seno de sus familias, que sufren en toda una jeneracion quizá sin merecerlo.

D. Agustín Gamarra, que es el otro implacable enemigo de su patria, revolucionario habitual para usurpar el mando, despota sin modelo para oponer a sus compatriotas, corruptor malvado de toda moral, violador insigne de toda buena maxima, y ahora aliado con los extranjeros, ha rido con el Gobierno de Chile, y ya está separado de la union perversa que habia hecho con nuestros enemigos; aunque a fuer de intrigante a quien han conocido breve, y de quien no se puede esperar mas que traicion; por que ciertamente, como escribió Salaverry, es el mas cobarde de los soldados, el mas perfido de los hombres, el mas traidor de los amigos, y el mas indigno de los Seres. Bien le conocen el Perú y Bolivia; parto han llorado sus tramas malélicas, y es ya por fortuna sobradamente conocido en las cuatro partes del mundo, para no sorprender con sus falsas, practicadas tantas veces, usadas con

deseo sin interrupcion, y manifestas por una serie constante de alevosias interminables, que forman el cuadro obscuro de una vida llena de crímenes; que presentan en la historia lecciones importantes para aborrecer el vicio, y que hacen conocer de todo lo que es capaz el corazon humano, cuando, olvidando los sentimientos de honor, se arroja en la senda vedada.

Los demas amigos particularmente todos los que vinieron en la expedicion, aborrecidos del pueblo chileno, y convencidos ellos mismos de su poco valor, arrepentidos muchos de haberse alistado con los enemigos de su patria, viven tranquilos en el campo, ó en las pequenas ciudades, ansioso por volver al seno de sus familias, al que ya estaban unidos los mas, si el Gobierno de Chile les permite regresar. No quedan ya en campaña contra el Gobierno de la Confederacion mas que los deseos malevolos de los miembros del Gobierno de Chile, y unos pocos partidarios de la guerra, mientras invocan la paz en Europa y América, todos los amigos de la humanidad, y los que se interesan en el progreso de las mejores sociedades. Veamos, pues, cuyo es el triunfo en esta lucha de la injusticia con la razon, de la virtud con los vicios, y de las ideas retrogradas y mezquinas con las del siglo, con las nobles y jenerosas que ha adoptado el Gobierno Provisorial. Veamos, para confusion de los enemigos del orden y de la tranquilidad de los pueblos, a la victoria coronando los esfuerzos de los amigos de la paz.—[Eco del Norte]

EL REGISTRO.

Las noticias que nos comunica el Eco del Norte relativas al estado de la politica por el Sur, no pueden ser mas satisfactorias; ellas nos informan de esa marcha y loz que nuestro Protector ha verificado hasta el estremo del territorio de la Confederacion con solo el objeto de finalizar por esa parte la paz, ó vencer a los pueblos de la frontera del veciente disco que le anima por que disfruten del reposo que tanto necesitan y de la falicidad con que el Gobierno de Buenos-Ayres ha querido haberlo aparecer como un conquistador odioso. Este procedimiento tan fantástico quando las tropas del demagogo Rosas huían de por ventura a la vista de los brabos peribolviños y que le dejaban el territorio para servir de pabulo a aquella supuesta ambicion, ha desmentido completamente las calumnias de los Hnedias de ese club ministerial tan corrompido como aborrecido de los ciudadanos que allí gozan.

Podemos en tanto asegurar que a esta hora, habra terminado la guerra del Sur y que las provincias de Salta, Jujuy y Tucuman habran cumplido sus votos y sabian oponerse en lo sucesivo a los caprichos del Mandarín de Buenos-Ayres sustrayendose a sus mandatos omnicos con el auxilio del Ejercito que protegerá su última sancion.

Mientras tanto nuestro Protector dejante a parte de la Confederacion en el pleno goce de los bienes que se ha facilitado en su viaje, se vendra hacia el Estado del Sur, atrojado lo conveniente para recibir a los acreedores si vienen a pisar el sagrado suelo del heroico Departamento de Avelina y se dirigirá sobre la capital de nuestro Estado donde le esperan con ansias allí observará la indiferencia con que se mira a los bloqueadores y el entusiasmo que anima a todas las clases para pelear con los restauradores si quisiesen emprender por el Chaco, Chori los 6 Años: nosotros entonces tendriamos tan cerca recibiendo tambien con mas prontitud el influjo de sus providencias benéficas, nos alentaremos mas con la esperanza de que nos comparta en la pelea si logamos la suerte de ser vencidos por nuestros enemigos a quienes seguramente arrojaremos nuestro denuesto y a presencia del Genio que le dió la vida en Paucipata.

Parece pues que nada tiene que temer la Confederacion de los intolentes que nos amagan; guardada toda la corte de ejercitos bien disciplinados, y llenos de coraje para defenderse; preparando los ciudadanos de todas partes a cumplir las ordenes que con tanta anticipacion se han dado para preparar de las poblaciones quanto pudieran necesitar los enemigos para la maldad; siendo del interes nacional no dejarse infamar por un puñado de aventureros sin moral ni disciplina y resueltos todos los pueblos a no dejarse robar impunemente, que esperanza debe quedar de triunfo a un Gobierno desacreditado y que tanto detesta hasta los neofitos? El escalo mas moquino nos acompañará la ventaja y nada podra evitar la ruina infalible de los restauradores. Reposemos pues tranquilos en la conciencia cierta de nuestra preponderancia y que viniesen cuantos antes esos desesperados envidiosos de nuestra ventura aumenten las glorias de nuestros soldados recibiendo el digno castigo de las alevosias, perfidias y demas crímenes con que al fin nos ha arrancado Prieto un implacable rencor.